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Sportverein Lohhof e.V.       Unterschleißheim, den 21.05.2016 
Protokoll der Mitgliederversammlung      
vom 29.04.2016 

 
 
Ort:  Unterschleißheim, Parkgaststätte 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
Beginn: 19:40 Uhr 
Ende:  22:00 Uhr 
 
1. Bericht des Präsidiums 
 

Brigitte Weinzierl begrüßt die zahlreich erschienenen Anwesenden zur 
Mitgliederversammlung, der Erste Bürgermeister Christoph Böck hat sich entschuldigt. Von 
der Präsidentin werden die anwesenden Stadträte der Stadt Unterschleißheim und die 
Vorsitzende des BLSV Kreis13, Friedl Häußler, begrüßt. 
Es wird auf die rechtzeitige wie auch ordnungsgemäße Ladung zur Mitgliederversammlung 
hingewiesen, unter anderem am 16.04.2016 im Lohhofer & Landkreis Anzeiger formgerecht 
und fristgerecht und im Internet auf der Homepage des SV Lohhof veröffentlicht. 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen, zu Punkt 9 der Tagesordnung, Anträge und 
Verschiedenes, liegen keine Anträge vor. Die Versammlung ist beschlussfähig und alle 
volljährigen Mitglieder sind stimmberechtigt.  
 
Die Präsidentin erinnert an die im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder und bittet die 
Anwesenden, sich zum Gedenken an die Toten von den Plätzen zu erheben.  
 
Brigitte Weinzierl berichtet in ihrem Jahresbericht von den wesentlichen Aktivitäten im 
vergangenen Jahr 2015 und dankt für die Teilnahme an den verschiedenen Veranstaltungen 
sowie den Damen der Geschäftsstelle und dem Präsidium die gute Zusammenarbeit. 
Die Präsidentin erläutert die aktuelle Hallensituation, den guten Start der Tennis-Traglufthalle 
sowie die Abtretung von vier Tennisplätzen des TPU an das Hotel Dolce. 

 
Die Anzahl der Mitglieder ist gegenüber dem Vorjahr um weitere 108 Mitglieder gestiegen und 
wies Anfang 2016 mit 4469 einen neuen Höchststand auf. 
 
Brigitte Weinzierl dankt abschließend allen für die aktive Mitarbeit. 
  
Zu dem Bericht der Präsidentin, der diesem Protokoll als Anlage beigefügt ist, gibt es keine 
Wortmeldung. 
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2.  Berichte der AbteilungsleiterInnen 
 
- Fußball: Stefan Porsch: 

Die Abteilung hat 700 Mitglieder und weist gute Finanzen auf. Im Kinder- und 
Jugendbereich, vor allem bei den 5 – 6 jährigen, stellt die Abteilung einen 
enormen Zulauf fest. Die erste Seniorenmannschaft konnte 2015 den Verbleib in 
der Bezirksliga sichern - in dieser Saison hat man nur vier Punkte Abstand zu 
einem Abstiegsplatz - und die zweite spielt in der Kreisklasse vorne mit. Bei den 
Junioren werden die Finalteilnahme der U10 beim Merkur-Cup und der Sieg der 
U8 bei den Dachauer Hallenmeisterschaften hervorgehoben. 

 
- Turnen: Hubert Krebs: 

Die Abteilung konnte trotz Sonderbeitrag keinen Rückgang bei der Mitgliederzahl 
feststellen, aktuell gehören der Abteilung 2150 Mitglieder an. Die Kassenlage ist 
gut, für 2016 wurde ein leichter Überschuss budgetiert. Der Boden der  
Vereinsturnhalle wurde im vergangenen Sommer saniert, neben den 
Zuschüssen durch BLSV und die Stadt Unterschleißheim wird vor allem die 
geleistete Eigenleistung hervorgehoben. Verschiedene gesellschaftliche 
Aktivitäten wie das 60-jährige Abteilungsjubiläum wurden durchgeführt, 
sportliche Erfolge des wettkampforientierten Turnens bei TeamGym, Gerätturnen  
wurden im vergangenen Jahr erzielt. Insgesamt wurden in 2015 von der 
Abteilung ca. 8.000 Übungsstunden abgehalten. 

 
- Tischtennis: Wolfgang Preischl: 

Die Abteilung hat zum Jahresende 83 Mitglieder und nimmt mit acht 
Mannschaften am Spielbetrieb teil. Unterstützt von abteilungsinternen 
Sponsoren konnte ein Trainer auf Honorarbasis engagiert werden, der 
Jugendliche wie auch Erwachsene der Abteilung trainiert. 
Das vergangene Jahr wurde ausgeglichen abgeschlossen, für 2016 ist ein 
kleines Minus geplant. 
 

- Tennis: Karl Horst: 
 Im vergangenen Jahr 2015 waren 11 Erwachsenenmannschaften und 12 

Jugendmannschaften am Start, die Damen 50 spielen in der Landesliga und die 
erste Herrenmannschaft ist gut aufgestellt. Entgegen dem bisherigen Trend 
können besser spielende Jugendliche von der Abteilung gehalten werden. Zum 
1.1.16 hatte die Abteilung 497 Mitglieder, 
Eine neue Traglufthalle wurde zur Ausweitung der Trainingsmöglichkeiten im 
Winter erworben, die Belegung im ersten Jahr war zufriedenstellend. In der 
Gaststätte beim Tennispark fand ein Pächterwechsel statt. Die Abtretung von 4 
Tennisplätzen an das Hotel Dolce ist im Gange, die Baumaßnahmen der 
Hotelerweiterung sollen laut Planung bis Ende 2017 abgeschlossen sein. 
Die Finanzen konnten 2015 ausgeglichen gehalten werden, auch für 2016 ist mit  
einer schwarzen Null zu rechnen. Die Sanierung des Abwasserkanals wird 
voraussichtlich 17.000 EUR kosten, die in nächster Zeit notwendige Sanierung 
des Tennisheims könnte dagegen von der Abteilung nicht aus eigener Kasse 
bestritten werden. 
Abschließend dankt der Abteilungsleiter dem Präsidium, der Geschäftsstelle, 
den unterstützenden Abteilungen, Sponsoren sowie der Stadt Unterschleißheim. 
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- Judo: Dr. Friedrich Pfaffinger: 
 Zum 31.12.2015 hatte die Abteilung 340 Mitglieder und konnte bei Karate und 

Judo zahlreiche Wettkampferfolge erzielen. Ein internationaler Lehrgang Karate 
wurde in der FOS/BOS-Turnhalle abgehalten, bei der Inklusion wurde einer 
Trainerfortbildung abgehalten. Das Projekt EISs (Erlebte Integrative 
Sportschule), wurde intensiviert. 

 Den Eltern, Trainer wie der Stadt Unterschleißheim wird für die Unterstützung 
gedankt. 

 
- Leichtathletik: Daniela Klimke: 

Die Abteilung hatte 2015 386 Mitglieder, es beteiligten sich viele Kinder und 
Jugendliche an den Wettkämpfen. Drei Athletinnen sind im E-Kader, eine davon 
im oberbayerischen Förderkader   
Das Sportabzeichen konnten 240 Teilnehmern erfolgreiche ablegen. 
Am Lohhofer Osterlauf nahmen 707 Läuferinnen und Läufer teil, davon 358  
Kinder und Jugendliche. 
Der Stadt, dem Präsidium wie der Geschäftsstelle wird für die Unterstützung 
gedankt. 

 
- Volleyball: Matthias Kock: 

Die Abteilung hat in 2015 ihr 40-jähriges Bestehen gefeiert. Beim KiO-Beachcup 
wurde in den vergangenen fünf Jahren insgesamt 50.000 EUR an 
Spendengeldern eingenommen. Höhepunkt im vergangenen Jahr war die Ü50 
Weltmeisterschaft mit teilnehmenden Spielerinnen des SVL, die U16 Jugend 
weiblich gewann die Deutsche Vizemeisterschaft. Die Jugendarbeit wird durch 
Kontakt zu fünf Schulen, Volleyball-Internat sowie Volleyballstützpunkt intensiv 
betrieben.  
Der Wegfall der FOS/BOS-Turnhalle ab Oktober 2015 war ein schwerer Schlag 
für die Abteilung in der vergangenen Spielsaison, konnte aber durch Umstellung 
auf die COG-Halle mit zusätzlichem Kostenaufwand gemeistert werden. 
 

- Schwimmen: Brigitte Weinzierl: 
 Die Abteilung hat 463 Mitglieder, davon mehr als die Hälfte Kinder und 

Jugendliche. Momentan sind 40 Kinder auf der Warteliste für Neumitglieder. Die 
Bedingungen für die Wettkampfgruppe sind wegen der Konkurrenz zum 
Badebetrieb nicht optimal, Hauptproblem ist die zu geringe Anzahl an Bahnen. 
Von der Abteilung wurden eine Kreismeisterschaft, ein Einladungsschwimmen 
und die Vereinsmeisterschaft durchgeführt, sowie der Verbandstag des 
Bayerischen Schwimmverbandes ausgerichtet. Hierfür herzlichen Dank den 
Mitarbeitern der Stadt Unterschleißheim für die tatkräftige Unterstützung. 
Daneben gab es auch eine Schwimmausbildung an den Grundschulen. 

  
- Badminton: nicht anwesend 

 
- Rehasport: Frank Kuroschinski: 
 Die Mitgliederzahl der Abteilung ist konstant und die Finanzen stabil. Die meisten 

Ausgaben fallen bei den Wettkämpfen wie beispielsweise Schwimmen an. In der 
Abteilung sind 70 % Kinder und Jugendliche mit Sehbehinderung und 
Sehschädigung aktiv. Die Kooperation bei der Inklusion mit Judo (Projekt EISs)  
wurde fortgeführt. Ein Wettkampf bei Goalball ist für 2016 oder 2017 geplant. In 
2015 wurden bei drei nationalen Wettkämpfen sehr gute Ergebnisse erzielt. 



 4

Dem Präsidium und der Geschäftsstelle wird für die Zusammenarbeit gedankt. 
 

- Herzgruppe: Ursula Hamann: 
 Bei der Abteilung passt alles und die sozialen Aktivitäten stehen im Vordergrund. 

Dem Präsidium und der Geschäftsstelle wird für die Zusammenarbeit gedankt. 
 
- Rolling Wheels: nicht anwesend 
 Die Präsidentin berichtet dass die bei der Abteilungsversammlung ca. 30 

Mitglieder anwesend waren und die Abteilung wieder aktiv ist. Die Teilnahme an 
der Aktion ‚schöner Ferientag‘ ist vorgesehen. 

 
Zu den Berichten der Abteilungen gibt es keine Wortmeldung. 

 
 
3. Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters 
 

Den Geschäftsbericht und den Jahresabschluss für das Jahr 2015 trägt der Schatzmeister 
Sebastian Dienelt ausführlich vor. Beide Berichte sind dem Protokoll als Anlage beigefügt, es 
wurde ein Überschuss von 68.338,56 EUR erzielt. 
 

 
4. Bericht der Revisoren 
 

Revisor Günter Balham verliest den Bericht, der diesem Protokoll beigelegt ist. Es wurden 
keine Beanstandungen und ein einwandfreier Abschluss festgestellt. 
Es gibt keine Wortmeldungen zum Revisionsbericht. 

 
 
5. Entlastung des Präsidiums 
 

Der Revisor empfiehlt der Mitgliederversammlung die Entlastung des Präsidiums. Dem Antrag 
wird ohne Gegenstimmen entsprochen. Das Präsidium ist damit einstimmig entlastet. Die 
Präsidentin dankt den Revisoren für die Prüfung der Unterlagen. 

 
 
6. Ehrung der langjährigen Mitglieder 
 

Die Präsidentin nimmt die Ehrung der langjährigen Mitglieder vor und überreicht den zu 
Ehrenden jeweils eine Urkunde und eine Anstecknadel. Geehrt wurden Mitglieder für 15, 20, 
25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65 und 70 Jahre Mitgliedschaft beim SVL. 

 
Eine Sonderehrung wird Peter Graf zu teil für seine verschiedenen Tätigkeiten in den 
vergangenen 15 Jahren als Vizepräsident, in der Abteilungsleitung Tennispark sowie als 
Revisor. 
 
Brigitte Weinzierl überreicht an den Vizepräsidenten Stefan Schneiders die Silberne 
Ehrennadel des BLV für seine Verdienste um die Leichtathletik als langjähriger Vorsitzender 
der Abteilung Leichtathletik und Organisationsleiter des Lohhofer Osterlaufes. 
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7. Vorlage des Haushaltsplanes 2016 
 

Sebastian Dienelt präsentiert den Haushaltsplan 2016, der dem Protokoll als Anlage beigefügt 
wird. Von den Mitgliedern werden dazu Fragen im Zusammenhang mit der Abtretung der vier 
Tennisplätze TPU an das Hotel Dolce sowie die notwendige Änderung des Restdarlehens 
gestellt und vom Schatzmeister beantwortet (Punkt 13, 15 und 18 des Haushaltsplanes). 

 
 
8. Beschluss des Haushaltsplanes 2016 
 

Der Haushaltsplan 2016 wird ohne Gegenstimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
9.  Anträge und Verschiedenes 
 

Es liegen keine Anträge vor und es gibt keine Wortmeldungen durch die Mitglieder. 
 
Die Präsidentin dankt für den Besuch der Mitgliederversammlung, wünscht den Anwesenden 
ein erfolgreiches Jahr und schließt die Versammlung. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Stefan Guggenmos       Brigitte Weinzierl 
  Schriftführer            Präsidentin 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 
Anlagen:  

1. Anwesenheitsliste 
2. Bericht des Präsidenten 
3. Geschäftsbericht für das Jahr 2015 
4. Jahresabschluss 2015 
5. Revisionsbericht 
6. Haushaltsplan 2016 

 
 


